

BIBLIOGRAPHIE

Nouvelle Série de livres de Lecture graduée, en langue française, par A. N. Montpetit. Seule série approuvée par le Conseil de l'Instruction publique et par NN. SS. les Evêques du Canada. 5 volumes in-12, cart.

En publiant la série des livres de M. Montpetit, la maison Rolland est sortie des sentiers battus. Depuis un temps immémorial, les élèves passaient d'un petit livre excessivement élémentaire, à un livre excessivement difficile à comprendre pour des jeunes intelligences. Il n'y avait pas de transition.

L'ensemble de l'œuvre est une révolution dans notre librairie. Si quelqu'un avait parlé d'un pareil projet, il y a dix ans, il aurait passé pour visionnaire, car les difficultés d'exécution matérielle étaient immenses. Personne n'eut osé risquer une entreprise qui exige une mise de fonds d'au moins \$60,000.

Nous avons assez parlé à l'apparition de chaque volume, du mérite intrinsèque de l'œuvre, pour nous dispenser aujourd'hui d'y revenir. Mais nous tenons à féliciter qui de droit d'avoir mené l'entreprise à bonne fin. Tout le public est appelé à profiter de cette œuvre et nous espérons qu'il saura le comprendre.

Nous sommes certains qu'il ne faillira pas à son devoir. Nous voyons déjà que les maisons d'éducation les plus renommées, d'après l'avis du Conseil de l'Instruction publique, qui leur a donné sa haute approbation, se sont hâtées de mettre ces livres de lecture entre les mains de leurs élèves. Les autres écoles n'ont qu'à y gagner à suivre leur exemple. Ce n'est qu'en encourageant ceux qui font des sacrifices pour le public qu'on peut engager les hommes entreprenants à continuer à marcher dans la voie du progrès. L'indifférence nous ramènerait à la routine des autres méthodes arriérées.

(Extrait du Rapport (26 déc. 1882) de l'honorable Gédéon Ouimet, sur in.endant de l'Instruction publique de la province de Québec.)

NOS LIVRES DE LECTURE.

LES LIVRES DE LECTURE GRADUÉE DE MONTPETIT ont produit beaucoup de bien dans le pays. Sans être parfaits, ils sont *exécutés d'après les vrais principes. La gradation dans l'enseignement est d'une nécessité absolue*, car on ne saurait donner indistinctement la même nourriture aux intelligences presque naissantes et à celles qui sont déjà formées. *C'est cette gradation des livres de Montpetit qui leur a valu l'approbation du Conseil et qui m'a déterminé à les recommander dans toutes nos écoles.*

Je pourrais peut-être dire ici que certaines personnes se sont trompées en croyant que je recommandais ces livres à l'exclusion du *Devoir du Chrétien*, depuis longtemps populaire. Je n'exclus pas ce dernier ouvrage; je dis seulement qu'il est *de peu de valeur pour l'enseignement de la lecture*. Il n'est pas gradué, et il est d'un genre trop élevé pour l'enfance, comme je l'ai déjà dit au Conseil de l'Instruction publique. De là à l'exclure, il y a loin: c'est un livre qui devrait se trouver surtout dans les écoles modèles, où il peut contribuer grandement à former le cœur et l'intelligence des élèves.